
本报9月24日讯(记者 杨青) 随
着双节临近，邮寄物件的越来越多。9

月24日，记者在滨州多家快递物流公司
了解到，进入9月份以来，各公司业务
量持续不断攀升，增长率普遍达到50%

以上。
9月24日，记者通过走访滨州邮政

速递物流、圆通、申通、韵达等多家快递
物流公司了解到，随着中秋、国庆双节
的来临，快递物流业务进入旺季。“前几
个月的时候，日派送量最多也就 1000

件，最近一周增长到了1800件左右，有
时候一天甚至能派送出2000件。另外，
发往外地的物件也增长近一倍。”滨州
圆通工作人员告诉记者。申通快递公司
刘经理介绍，9月中旬以来公司日派送
量由原来的2000件左右增长3000件左
右，比去年同期增长50%。“现在还不是
量最大的，根据往年情况，10月份，随着
沾化冬枣的大量上市，滨州快递物流将
迎来最高峰。”

上午11点半，在滨州一邮政大厅
内，虽然已近中午，仍有很多市民在排
队邮寄东西。“最近两周，来邮寄包裹的
明显增多，多数都是月饼、海产品等，最
近两天邮寄冬枣的也多了。有时候我们
要忙到下午2点多才吃午饭。”工作人员
陈女士说。据滨州邮政速递物流公司工
作人员介绍，统计的最近10天的数据显
示，仅月饼、海产品、冬枣等节日礼品，
共计发出3000多件。

“这两天都忙晕了，前段时间我每
天也就送七八十个件，最近一周每天要
送130多个件，有时忙到下午3点也吃不
上午饭，晚上8点能下班就算早的啦！”
一位快递员说。

双节来临

快递发件增一半

本报9月24日讯(记者 杨青
通讯员 夏玉强) 为保证月

饼质量安全，8月底以来，滨州市
质监局对全市14家月饼生产企
业进行了抽查，结果显示产品抽
查综合批次合格率为96 .67%，实
物质量批次合格率100%。

9月24日，记者从滨州市质
监局了解到，自8月底以来，质
监局组织人员对滨州绿洲、娇

点、康利来等14家月饼生产企
业进行了抽查，抽样数共30个
批次。主要检验了产品的形态、
色泽、组织、滋味与口味、杂质、
干燥失重等25个项目。按照《关
于下达2012年第5批食品产品
质量省监督检验计划的通知》
附件4规定的判定原则对检验
结果进行综合判定。

抽查结果显示，本次抽取

的30批次样品，实物质量合格
30批，合格率100%；综合判定
合格产品 2 9 批次，合格率为
96 . 67%，其中邹平县华茂食品
有限公司所生产的苏式月饼标
签标识不合格，月饼中添加了
山梨酸，但配料表未标示食品
添加剂山梨酸。

在抽取样品的同时，还对
企业年产量、所抽产品出厂检

验自检情况、在用检验仪器设
备状态、原料控制情况、生产设
施、条件及车间卫生环境状况
等情况进行了调查。在原料控
制及出厂检验方面，部分小型
企业无法提供出完整的原料控
制记录，产品出厂不能做到批
批检验。大部分月饼企业生产
设施、条件及车间卫生环境状
况良好，能满足细则要求。

全市月饼抽查合格率为96 . 67%
邹平华茂食品有限公司生产的苏式月饼因添加山梨酸未标示被判定不合格

今日滨州 C032012年9月25日 星期二 编辑：张峰 美编/组版：崔承娟

焦点眼

本报9月24日讯(记者 杨玉
龙 通讯员 高立逸) 非洲科
特迪瓦的腰果漂洋过海后到了滨
州，从果壳到果仁没有一样被废
弃，全都成了“宝贝”。在沾化县就
有这样一家企业，腰果年加工能
力达到5万吨，年产值6亿元。

“我们年处理能力5万吨，
是 亚 洲 最 大 的 腰 果 加 工 基
地。”位于沾化的山东万思顿
农业产业园内，产业园总经理
朱斌日前介绍，公司在非洲科
特迪瓦有100亩的腰果种植基
地，所有腰果都是先从从非洲
海运，再从天津、青岛港陆运
过来。公司在荣乌高速沾化西
出口处，距天津、济南只有 90
分钟车程，距北京有 180分钟
车程。“选择在沾化建立腰果
加工基地，就是看中了这里交
通方便，运输便利，还与广州
万思顿形成呼应。”

据了解，广州万思顿主要负
责华东、华南、华中等地区的销
售，而山东万思顿负责进军华北、
东北等地区的市场。“另一个原因
是这边地价要便宜很多，要知道
广州那可是寸土寸金的地方啊！”
朱斌说沾化的公司占地20万平
方米，比广州万思顿大很多。

“腰果仁我们做腰果糖，
腰果壳可以榨油，剩下的残渣
就当燃料。”总经理朱斌说，

“延长了产业链条，让每个腰果
达到最大限度的利用，大大增加
了产品附加值。”

据朱总经理介绍，目前公司
年产值6亿元。5万吨腰果中有1
万吨是腰果仁，在与山东农业大
学合作中，研发出用碎腰果仁做
的腰果糖，使腰果仁的价值由每
吨2万元提高到4 . 5万元。另外腰
果壳可以榨油，为航空航天等设
备提供燃料，4万吨腰果壳可榨

油16000吨，残渣可用来作能源发
电，卖到600元一吨。

在锅炉房，工人正把压制的
要过残渣送入锅炉中，“我们的残
渣有部分是自己烧锅炉用，这样
就省下了蒸煮腰果仁的燃料费，

实现了循环利用。”朱总经理说，
“通过与高校的合作才实现了循
环利用，现在正与高校合作研发
冬枣果浆、冬枣白酒两个项目，让
冬枣走向深加工，研发空白产品，
增大产品附加值。”

滨州企业开赚非洲腰果的钱
滨州越来越便捷的交通条件成为产业延伸助推器

腰腰果果脱脱壳壳车车间间的的工工人人正正在在忙忙碌碌。。 本本报报记记者者 杨杨玉玉龙龙 摄摄
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